

Semáforo de Actualidad Económica Latinoamericana

<p>Argentina</p>	<p>La inflación se mantiene estable debido al bajo traspaso del tipo de cambio a los precios, a pesar de las tensiones cambiarias recientes. La inflación mensual promedio entre abril y julio fue del 2%, mientras que la depreciación mensual del tipo de cambio fue del 4,5%.</p>	<p>La actividad no termina de repuntar y en junio volvió a caer el 0,7% mensual (si bien acelerándose con respecto a la caída de mayo). Aunque cerró el segundo trimestre de forma positiva con sectores importantes como la construcción.</p>	<p>Durante los últimos dos meses se evidenció una presión en el tipo de cambio por múltiples factores que elevaron sensiblemente las tasas de interés para contener la demanda de divisas, con posibles impactos en la actividad.</p>
<p>Brasil</p>	<p>La inflación registró un alza mensual de 0,26% en julio, por debajo del 0,37% que esperaba el mercado. Después del pico alcanzado en febrero, la inflación mensual comenzó un descenso sostenido de marzo a junio. Descendiendo en la medición interanual hasta el 5,23%.</p>	<p>En agosto entró en vigor el arancel del 50% sobre muchos productos brasileños. Sin embargo, alrededor del 45% de las exportaciones cuentan con excepciones, lo que suavizó el impacto inicial. Además, EE. UU. aceptó la solicitud para iniciar consultas en la OMC respecto a estos aranceles unilateralmente impuestos.</p>	<p>El FMI proyecta que el PIB crecerá 2,3%, por debajo del 3,4% alcanzado en 2024. Advertió que nuevos aranceles de EE. UU. podrían frenar aún más la actividad económica (impactando entre 1,1 y 1,4 p.p. del PIB).</p>
<p>Chile</p>	<p>El Banco Central decidió recortar la tasa de política monetaria en julio, de 5% a 4,75%. Esta medida refleja una mayor flexibilidad monetaria, respaldada por la estabilización de la inflación y la necesidad de apoyar la recuperación económica.</p>	<p>El gobierno obligará a los importadores textiles a gestionar los residuos generados por la ropa usada, gran parte de la cual termina acumulándose o quemándose en el desierto de Atacama. Esto requerirá una inversión significativa y capacidad administrativa efectiva.</p>	<p>A raíz del derrumbe en “El Teniente”, el regulador minero impuso medidas más estrictas para la reactivación en las zonas afectadas. Ahora exige un completo plan de monitoreo para garantizar la seguridad en galerías subterráneas antes de reanudar actividades.</p>
<p>México</p>	<p>El PIB creció 0,6% trimestral en el segundo trimestre después del 0,7% del trimestre anterior (a pesar de los aranceles de Trump) por lo cual aleja los temores de recesión que se tenían para este año.</p>	<p>Se registró un récord histórico en IED durante el 2T, con 34.265 millones de dólares, un incremento del 10% respecto al año anterior. Sin embargo, persisten desafíos como las tensiones comerciales con EE. UU. y la caída del gasto público, que podrían afectar la sostenibilidad de esta tendencia.</p>	<p>La industria ganadera enfrenta una crisis debido al gusano barrenador, que ha cerrado las puertas del mercado estadounidense (su principal destino). A pesar de los esfuerzos, las pérdidas para el sector superan los 1.300 millones de dólares, y la reapertura sigue suspendida tras nuevos brotes.</p>
<p>Colombia</p>	<p>Colombia aprobó un financiamiento histórico de 1,44 mil millones de dólares por parte de CAF para el desarrollo sostenible, destinado a infraestructura clave como energía, movilidad urbana, conectividad aérea, adaptación climática y salud mental.</p>	<p>Se espera una producción récord de café mientras avanzan los planes de industrialización y exportación, para aprovechar el arancel más bajo impuesto por EE. UU. (10% a Colombia vs. 19% Indonesia, 20% Vietnam y 50% Brasil).</p>	<p>El déficit fiscal alcanzó el 3,8% del PIB en el primer semestre, el más alto en 21 años y peor que durante la pandemia. El gobierno pretende financiar un presupuesto de 556,9 billones de pesos para 2026, lo que ha generado críticas por la sostenibilidad del gasto público.</p>
<p>Perú</p>	<p>La actividad se aceleró al 4,5% interanual en junio y acumula 15 meses de crecimiento consecutivos, impulsada por los sectores manufacturero, agrícola y construcción.</p>	<p>El gobierno busca poner fin a los bloqueos de los mineros y negociar una nueva ley que permita reactivar alrededor de 134 proyectos de exploración y explotación, valorados en 6.000 millones de dólares.</p>	<p>Perú continúa atravesando una profunda crisis institucional, marcada por la impopularidad del gobierno de Boluarte, quien enfrenta fuertes críticas tras duplicar su salario presidencial, y luego ser beneficiada por un fallo judicial que suspendió temporalmente las investigaciones en su contra.</p>
<p>Uruguay</p>	<p>La inflación interanual se desaceleró al 4,5% en julio, la más baja en más de un año, y bajando por cuarto mes consecutivo. Esto permite el descenso gradual de la tasa de interés que ya en julio bajó 0,25 p.p.</p>	<p>Lanzaron un nuevo paquete de medidas para promover la inversión y modificar el actual régimen de incentivos. Las autoridades señalaron que se acumularon unos 4.000 proyectos que no fueron resueltos y esto obliga a cambiar el régimen.</p>	<p>La producción de ANCAP (la empresa pública uruguaya de petróleo) volvió a interrumpirse en la refinería “La Teja”, tras una serie de problemas registrados el año pasado que ocasionaron pérdidas por 118 millones de dólares en 2024 y llevaron a la petrolera a acumular una deuda total de 255 millones de dólares.</p>
<p>Paraguay</p>	<p>El guaraní se ha mantenido relativamente estable frente al dólar, favorecido por mejora en flujos de divisas agrícolas y una política monetaria prudente. Además, se fortaleció su posición externa tras recibir financiamiento multilateral por 285 millones de dólares.</p>	<p>La reforma del mercado de capitales avanza en Paraguay, con medidas que buscan dinamizar la emisión de deuda soberana local, mejorar la transparencia y atraer mayor participación de inversores institucionales. Estos cambios buscan profundizar el acceso a financiamiento doméstico y reducir la dependencia del endeudamiento externo.</p>	<p>Si bien la inflación se mantiene bajo control, el país enfrenta desafíos inflacionarios vinculados al alza sostenida de precios en alimentos y servicios básicos. Esto podría presionar los costos del sector privado y la percepción de vulnerabilidad económica, en un contexto sensible a posibles episodios de estrés externo o climático.</p>